

Zeitschrift:	Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique
Herausgeber:	Société fribourgeoise d'éducation
Band:	50 (1921)
Heft:	12
Nachruf:	Mlle Baumgartner, institutrice à Romont

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

+ M^{lle} Baumgartner, institutrice à Romont

Le 16 avril dernier, ont eu lieu, à Romont, les funérailles de M^{lle} Hedwige Baumgartner, institutrice. M. le Préfet Bondallaz, M. l'Inspecteur Crausaz, le Conseil communal, les membres du corps enseignant glânois, entourant le drapeau de la Société d'Education, toute la population de Romont, ses anciennes élèves en particulier, en grand nombre, avaient tenu à rendre à notre regrettée collègue un suprême témoignage de reconnaissance, en l'accompagnant à sa dernière demeure.

Pendant vingt-cinq ans, avec un zèle inlassable et un sens pédagogique remarquable, M^{lle} Baumgartner se dévoua à l'éducation de la jeunesse romontoise. Préparée par M^{lle} Borghini, d'inoubliable mémoire, elle prit à 15 ans son brevet d'enseignement et débuta à l'école inférieure des garçons à Romont, en 1896. Quelques années plus tard, en 1904, elle succéda à son ancienne maîtresse dans la direction de la classe supérieure des filles, qu'elle ne quitta qu'en janvier dernier, lorsque la maladie l'eut clouée sur un lit de douleur.

C'était, dans le corps enseignant, une figure au caractère particulier, que cette personne grande et forte, à l'allure décidée, et qui semblait tenir en réserve une source intarissable de vie. A la voir passer, il y a quelques mois encore, pleine d'ardeur et la tête haute, nous étions loin de penser que bientôt serait brisée une existence si bien remplie.

Ce besoin intense d'activité que nous avons toujours remarqué chez elle, répondait-il peut-être à un pressentiment intime de son être ? Elle fit beaucoup en peu d'années. Active, elle le fut, même dans les heures de loisir que lui laissait l'enseignement, mais surtout dans sa classe, où elle excellait.

De nature énergique et généreuse, elle travailla toujours à former des femmes de caractère et de bon sens. Elle possédait à un rare degré l'art si précieux de conquérir l'affection de ses élèves par l'attachement maternel et sincère qu'elle leur témoignait. Elle obtenait beaucoup par la persuasion.

Sa sollicitude pour les jeunes filles qui lui étaient confiées ne se limitait pas, d'ailleurs, aux quelques années qu'elles passaient dans sa classe. Elle les suivait dans les différents chemins de la vie et portait un intérêt spécial aux plus exposées et aux plus abandonnées. Combien ont été heureuses de pouvoir venir chercher auprès d'elle des encouragements et de clairvoyants conseils !

Ceux qui l'ont connue, ceux qui ont pu apprécier ses grandes qualités de cœur, ne l'oublieront pas, et Dieu lui donnera la récompense promise au bon et fidèle serviteur.

L'ASSEMBLÉE DE LA SOCIÉTÉ D'ÉDUCATION A BULLE

Nous sommes heureux de dire que l'assemblée du 9 juin, à Bulle, a eu un succès réjouissant. Nous en donnerons un compte rendu détaillé dans notre prochain numéro.
